



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**SOLDADO VIGILA.** Guatemala, agosto 8 (AP). Un soldado con ametralladora, vigila los alrededores del Palacio Nacional, mientras una vecina sale a curiosear durante el golpe de Estado que esta mañana derribó del poder al general Efraín Ríos Montt.

## Henry Kissinger asume funciones esta semana

Washington, agosto 8 (UPI). La comisión presidencial bipartidaria encabezada por el ex secretario de Estado, Henry Kissinger para trazar la estrategia política de Estados Unidos a largo plazo en la América Central, iniciará sus funciones esta semana, según informó hoy el Departamento de Estado.

La comisión de 12 miembros prestará juramento el miércoles y durante el resto de la semana efectuará sus primeras reuniones secretas, de acuerdo con el anuncio.

La comisión fue creada por el presidente Ronald Reagan para recomendar una política estadounidense a largo plazo que satisfaga los desafíos económicos, sociales y de seguridad en la región centroamericana. Aunque inicialmente se

había anunciado que las recomendaciones serían presentadas a comienzos de diciembre, el propio Kissinger dijo recientemente que el informe del cuerpo no estaría disponible hasta el primero de febrero.

Los miembros de la comisión prestarán juramento en una ceremonia que se efectuará el miércoles a las dos de la tarde y luego participarán en reuniones informativas secretas con funcionarios del Departamento de Estado, de la Agencia Central de Inteligencia y otros organismos del gobierno.

Los integrantes de la comisión almorzarán con el secretario de Estado, George Shultz, después de ser juramentados y luego prepararán su viaje al área centroamericana.

## Dólar alcanza nuevos "récorde" en Europa

Londres, agosto 8 (AP). El dólar alcanzó hoy nuevos récords de cotización en los mercados cambiarios europeos, al tiempo que la expectativa sobre un aumento en las tasas de interés en Estados Unidos se convertían en realidad. Los precios del oro bajaron.

Después de las cifras reveladas el viernes sobre un aumento del suministro de moneda en Estados Unidos por encima de lo proyectado.

Amenazando con incrementar la inflación — varios de los principales bancos comerciales estadounidenses aumentaron su tasa de interés primaria

para préstamos del 10,5 al 11 por ciento.

Esto convierte la tenencia de dólares en más atractiva para los inversores mundiales, la divisa estadounidense siguió batiendo récords de cotización en relación al franco francés y la lira italiana, mientras que frente al marco alemán y el florin holandés se registró el nivel más alto en nueve años.

Los Bancos Centrales de Alemania Occidental, Italia, Suiza y Austria intervinieron hoy vendiendo dólares en un intento por la baja realizada la semana pasada en forma coordinada.

## Breves Internacionales

### "Contras" matan a 26 sandinistas

Managua, agosto 8 (UPI). Las fuerzas rebeldes del ex comandante sandinista Edén Pastora mataron a 26 soldados nicaragüenses en recientes enfrentamientos, afirmó hoy una emisora clandestina en una transmisión captada en Managua.

La rebelde "Voz de Sandino", que opera desde Costa Rica, dijo que los cuerpos de inteligencia de la guerrilla se enteraron de que el régimen sandinista planeaba lanzar un ataque el miércoles pasado cerca del villorio La Azucena, en el departamento de Río San Juan.

La Azucena está ubicada cerca de la frontera con Costa Rica, a unos 210 kilómetros al sureste de Managua.

### General Mejía designa ministros

Guatemala, agosto 8 (UPI). El nuevo presidente de Guatemala, general Oscar Humberto Mejía, prometió hoy

Pasa a la página 54

# Golpe militar derriba del poder a Ríos Montt

Guatemala, agosto 8 (UPI). El ejército derrocó hoy al presidente Efraín Ríos Montt, acusándolo de intentar "perpetuarse" en el poder y de tener vínculos con grupos religiosos fanáticos, y lo reemplazó por el ministro de Defensa, general Oscar Mejía Victores, quien asumió como jefe de gobierno provisional.

Informes radiales indicaron que tropas leales chocaron con los rebeldes alrededor del Palacio Nacional, con un saldo de por lo menos 15 heridos.

Según los informes, un helicóptero abrió fuego contra

las tropas que se encontraban en el Palacio.

El Alto Mando en un comunicado transmitido por la cadena nacional de radio, afirmó sin embargo, que el golpe fue apoyado por todas las bases militares del país.

La proclama del Alto Mando dijo que el ejército derrocó a Ríos Montt tras haber "analizado la situación creada por un reducido grupo con ambiciones personales con intención de perpetuarse indefinidamente en el poder".

"Hemos comprobado que los grupos religiosos, fanáticos y agresivos aprovechando las posiciones de poder de sus más altos miembros han abusado de los medios del gobierno para sus propios beneficios, violando el principio fundamental de la separación de la Iglesia y el Estado".

Pasa a la página 54



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**MONTAN GUARDIA.** Guatemala, agosto 8 (AP). Soldados del ejército montan guardia mientras el nuevo presidente, general Oscar Humberto Mejía Victores está reunido con el Alto Mando, momentos después de que los comandantes militares anunciaran esta mañana, por cadena de radio, que habían derrocado del poder al general Efraín Ríos Montt. Luego dieron a conocer una proclama del nuevo gobierno.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**"BAILE DE CARIDAD.** Mónaco, agosto 8 (AP). El príncipe Rainiero, de Mónaco, baila con su hija la princesa Carolina en un festival de caridad a beneficio de la Cruz Roja, en el Montecarlo Sporting Club.

## Libia ha ordenado atacar a aviones de Estados Unidos

Beirut, agosto 8 (UPI) (Urgente). Libia ordenó hoy a su Fuerza Aérea atacar a los aviones AWAC si interfieren con actividades en territorio libio.

La agencia noticiosa libia JANA dijo que "se han emitido órdenes a la Fuerza Aérea para que ataque a los aviones estadounidenses AWAC si se confirma que afectan el territorio de la nación".

El presidente estadounidense Ronald Reagan ordenó la semana pasada el envío de dos aviones AWAC a África para vigilar las actividades libias en el Norte de Chad.

El gobierno chadiano del presidente Hissene Habre dijo que aviones libios han estado bombardeando sus tropas en la ciudad norteña de Faya-Largeau.

## Gral. Paredes candidato oficial a Pdte. Panamá

Panamá, Ago. 8 (UPI) (Por Tomás A. Cupas). La candidatura presidencial del general Rubén Darío Paredes fue presentada oficialmente por el Partido Laborista de Panamá para las elecciones que tendrán lugar en mayo de 1984.

Paredes, quien es comandante en jefe de la Guardia Nacional, fue proclamado durante la convención constitutiva del Partido Laborista.

Serán los primeros comicios presidenciales desde

1968, cuando fue elegido Arnulfo Arias. Once días después de asumir el mando, el 11 de octubre de ese año, Arias fue derrocado por el desaparecido general Omar Torrijos.

Paredes, quien había dicho que no aceptaría ninguna candidatura presidencial mientras vistiera el uniforme militar, se acogerá al retiro el 12 de este mes, un día después de haber cumplido 50 años de edad y 26 años de servicios

Pasa a la página 49

# Honduras espera soldados de EUA

Tegucigalpa, agosto 8 (Latin-Reuter). Los primeros contingentes de una fuerza estadounidense de 5.600 soldados, son aguardados hoy en Honduras, mientras culminan los preparativos para la realización de maniobras militares, cuya magnitud no tiene parangón en la historia centroamericana.

Los efectivos estadounidenses, que llegarán en aviones de transporte C-141, se unirán a 6 mil soldados hondureños de las armas de artillería e infantería. Una flota de 19 navíos de guerra estadounidenses tomará parte en los juegos de guerra jun-

to con las unidades terrestres.

Las maniobras "Big Pine II" (Pino Grande II), se extenderán hasta enero o marzo y su costo superará largamente los cinco millones de dólares invertidos en la realización de una operación similar, la "Pino Grande I", que se desarrolló en febrero en territorio hondureño, dijeron fuentes militares.

Fuentes del Departamento de Defensa (Pentágono), admitieron que los ejercicios bélicos constituyen una exhibición del poderío frente a lo que el presidente

Pasa a la página 43



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**VISITÓ EL SALVADOR.** San Salvador, agosto 8 (AP). En esta foto de archivo captada el 2 de diciembre del año pasado, se ve al presidente derrocado de Guatemala, general Efraín Ríos Montt (traje blanco), en la base aérea militar de Ilopango, cuando

llegó con una comitiva oficial para reunirse con su colega, el presidente salvadoreño Dr. Alvaro Magaña (a la derecha). Ríos Montt pasó revista a tropas del Batallón Ramón Belloso, entrenado en Estados Unidos. Luego partió hacia Honduras a reunirse con el presidente Reagan de E.U.A.